

## Deutsch-ukrainisches Projekt „Information : Transparenz : Demokratie“

Hochschule Augsburg – Nationale Polytechnische Universität Odessa

BAYERISCHES HOCHSCHULZENTRUM  
FÜR MITTEL-, OST- UND SÜDOSTEUROPA

**In den Jahren 2012-2014 realisierte BAYHOST mehrere eigene Projekte im Rahmen des DAAD-Programms „Unterstützung der Demokratie in der Ukraine“. Die in diesen Projekten gewonnene organisatorische, konzeptionelle und interkulturelle Erfahrung brachte BAYHOST dieses Jahr in ein Projekt der Hochschule Augsburg (Projektleitung: Prof. Dr.-Ing. Thorsten Schöler) und der Nationalen Polytechnischen Universität Odessa (Projektleitung: Prof. Dr. Svitlana Antoshchuk) ein und unterstützte dadurch die Zusammenarbeit der beiden Partnerhochschulen.**

Das Projekt „Information : Transparenz : Demokratie – IT und soziale Modernisierung“ befasste sich mit Informationstechnologien als Mittel zur Schaffung von mehr Transparenz. E-Government und Open-Data-Lösungen waren dabei die beiden informationswissenschaftlichen Schwerpunkte. Während des ersten Teils des Projekts, der vom 10.-17. Mai 2015 in Augsburg stattfand, wurden Workshops zu OpenSlides, Open Street Map, Near Field Communication und Internettechnologien im Dienst der Demokratie veranstaltet. Ergänzt wurde das Programm durch sozialwissenschaftliche Vorträge zu Transparenz als demokratisches Prinzip (Maxim Gatskov, BAYHOST) sowie Kommunikation und Governance (Prof. Dr. Ulrike Reisach, Hochschule Neu-Ulm). Um den Praxisbezug des Projekts zu stärken, wurden Besuche bei der Abteilung E-Government des Amtes für Organisation und Informationstechnik der Stadt Augsburg sowie den Lech-Elektrizitätswerken AG, Compliance-Stelle und Netzsteuerungszentrale, organisiert.

Der zweite Teil des Projekts fand vom 4.-12. August 2015 in Odessa statt. Die in Augsburg gesetzten Schwerpunkte wurden in Odessa in gemischten Projektgruppen bearbeitet; abschließend erfolgte die Präsentation der Ergebnisse. Analog zum begleitenden Programm in Augsburg fanden Besuche bei den IT-Abteilungen der Stadt Odessa sowie des Hafens von Odessa statt.

Am Projekt nahmen insgesamt 13 bayerische und 13 ukrainische Studierende teil. Der Besuch des Präsidenten der Hochschule Augsburg, Prof. Dr.-Ing. Dr. h.c. Hans-Eberhard Schurk, in Odessa, diente unter anderem der Anbahnung eines Double-Degree-Programms zwischen den beiden Hochschulen.